



## CUESTIONARIO DEL SEMINARIO

### “MEDIDAS CONTRA EL RETRASO EN LA TRAMITACIÓN DE LOS PROCESOS CONSTITUCIONALES”

La Antigua (Guatemala), 10 a 12 de julio de 2023

1. ¿La garantía del plazo razonable en la tramitación de los procesos, está configurada en su ordenamiento como un derecho humano?
2. ¿Cuáles son los requisitos que deben concurrir para que este derecho se considere vulnerado?
3. ¿Existe jurisprudencia sobre esta materia que pueda compartir?
4. ¿En la corte, tribunal o sala constitucional de su país, existe un problema de retraso excesivo en la resolución de los procesos? En caso afirmativo, ¿puede describirlo aportando cifras referidas al último año?
5. Identifique las causas de ese posible retardo en la tramitación y resolución de los procesos.
6. En su caso, describa las medidas legislativas u organizativas que se han adoptado contra el retraso.
7. ¿En la tramitación de los procesos penales, existen límites temporales específicos para llevar a cabo la investigación? La existencia de retrasos indebidos en la tramitación de los procesos penales ¿tiene alguna consecuencia en relación con la pena?
8. ¿Existe un régimen de responsabilidad del Estado por el retardo en la tramitación de los procesos?